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ТСАРАР РЕШЕНИЕ

О ежегодном отчете главы Администрации муниципального района 
Ишимбайский район Республики Башкортостан о результатах своей 

деятельности и деятельности Администрации муниципального района 
Ишимбайский район Республики Башкортостан в 2015 году

Заслушав и обсудив в соответствии со статьей 37 Федерального закона от 6 
октября 2003 года N 131-Ф3 "Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации" отчет главы администрации 
муниципального района Ишимбайский район Республики Башкортостан Гайсина 
М.Х. «О ежегодном отчете главы Администрации муниципального района 
Ишимбайский район Республики Башкортостан о результатах своей деятельности и 
деятельности Администрации муниципального района Ишимбайский район 
Республики Башкортостан в 2015 году» Совет муниципального района 
Ишимбайский район Республики Башкортостан третьего созыва

1. Работу администрации муниципального района Ишимбайский район 
Республики Башкортостан в 2015 году признать удовлетворительной.

2. Считать основными приоритетами в деятельности администрации 
муниципального района Ишимбайский район повышение эффективности 
экономической и социальной политики, рост благосостояния людей.

3. Обеспечить выполнение мероприятий Комплексного плана обеспечения 
устойчивого развития экономики и социальной стабильности муниципального 
района Ишимбайский район Республики Башкортостан в 2016 году, направленного 
на устойчивый рост экономики муниципального района Ишимбайский район, 
повышение эффективности и оптимизацию бюджетных расходов.

Р Е Ш И Л :



4. Администрации муниципального района Ишимбайский район совместно с 
руководителями предприятий и организаций принять меры:

- по обеспечению роста основных социально-экономических показателей на 
уровне не ниже 2015 года;

- по реализации мероприятий, направленных на повышение инвестиционной 
привлекательности муниципального района;

- по созданию новых производств и новых высокопроизводительных рабочих 
мест на действующих предприятиях;

- по легализации трудовых отношений, сокращению нелегальной занятости и 
повышению собираемости взносов в государственные внебюджетные фонды.

5. Рекомендовать предприятиям, организациям различных организационно
правовых форм принять меры:

- по принятию мер по недопущению нарушений трудовых прав работников и 
обеспечению своевременной выплаты заработной платы;

- по недопущению образования просроченной задолженности по заработной 
плате;

- по 100% обеспечению текущих платежей по налогам и сборам, сокращению 
задолженности по платежам во все уровни бюджетов и во внебюджетные фонды, и 
ликвидации задолженности по налоговым и неналоговым платежам в бюджет 
муниципального района.

6. Руководителям отделов, служб администрации, бюджетных учреждений 
обеспечить исполнение муниципальных программ с достижением целевых 
показателей, предусмотренных программами.

7. Администрации муниципального района Ишимбайский район совместно с 
руководителями предприятий, организаций, бюджетных учреждений принять меры 
по повышению уровня среднемесячной заработной платы на предприятиях, 
организациях муниципального района, сокращению разрыва между среднемесячной 
заработной платой по муниципальному району Ишимбайский район и Республикой 
Башкортостан, обеспечение роста реальных располагаемых денежных доходов 
населения.

8. Контроль за выполнением данного решения возложить на Президиум и 
постоянные комиссии Совета муниципального района Ишимбайский район

О.М.Агафонов

« Э » февраля 2016 год

№ ho



Хермэтле Салауат ТэлFЭт улы!
Хермэтле район hэм кала Советтары депутаттары, 

хермэтле муниципаль район Советыныц ултырышына 
сакырылFандар!

Уважаемый Салават Талгатович!
Уважаемые депутаты районного и городского Советов, 

уважаемые приглашённые на заседание Совета 
муниципального района!

Приоритетом в нашей деятельности является приумножение 
созидательного потенциала муниципального района и достижение 
на этой основе высокого социального благополучия ишимбайцев, 
обеспечение достойного вклада района в процветание родной 
республики и усиление могущества всей страны. На практическую 
реализацию этих задач и была направлена работа администрации 
муниципального района Ишимбайский район в 2015 году.

Принято решение, что в Республике Башкортостан подведение 
итогов социально- экономического развития за прошлый год будет 
проведено в новом формате. По нашему муниципальному району 
по результатам 2015 года нами произведена оценка значений 
целевых показателей эффективности деятельности, прогнозных 
параметров социально- экономического развития, муниципальных 
программ, полноты реализации мероприятий по обеспечению 
устойчивого развития экономики и социальной стабильности. С 
приложением решения сегодняшнего расширенного заседания 
Совета документы будут представлены в Правительство 
Республики Башкортостан.

Также по уже сложившейся многолетней практике депутатам 
муниципального района, представителям всех наших 
муниципальных образований, хозяйственному активу роздана 
брошюра со справочным материалом об итогах работы 
администрации за прошлый год. Справка достаточно подробная, 
охватывает все основные направления деятельности в 2015 году 
районной администрации, федеральных и республиканских 
учреждений на территории района. Не повторяясь, в своем 
выступлении остановлюсь на главных, определяющих моментах 
проделанной нами работы, а также на первоочередных задачах на 
текущий год.



Социально-экономическое развитие муниципального
района, как и всей республики, в 2015 году характеризуется 
стабильным состоянием экономики, успешной реализацией 
федеральных и республиканских программ, своевременным и 
полным исполнением государственными и муниципальными 
органами возложенных на них социальных обязательств.

Стратегия дальнейшего развития нашего региона на текущий 
год, среднесрочную и долгосрочную перспективу определена в 
Послании Государственному Собранию- Курултаю Республики 
Башкортостан Главы Республики Рустэм Закиевича Хамитова, в 
программных документах Правительства. По муниципальному 
району Ишимбайский район мы также должны определить для себя 
приоритетные направления развития и взять соответствующие 
обязательства на 2016 год и перспективу.

Уважаемые участники расширенного заседания Совета!
Социальное благополучие и уровень благосостояния 

ишимбайцев напрямую зависят от состояния экономики 
муниципального района. В 2015 году оборот организаций по всем 
видам экономической деятельности составил почти 17 млрд. 
рублей, с ростом на 14%.

У нас продолжается рост объёма промышленного 
производства. Предприятиями и организациями района, с учетом их 
территориально-обособленных подразделений, отгружено товаров 
собственного производства на 14 млрд. 240 млн. рублей, или 111% к 
предыдущему году.

Такой важный и значимый показатель, как индекс 
промышленного производства составил за 2015 год 114 с лишним 
процентов, по республике этот показатель -  101%.

Что касается экономической эффективности нашей работы 
за прошлый год, пока мы имеем статистику только за 11 месяцев: по 
этим данным сальдированная прибыль предприятий и организаций 
муниципального района составила 136 млн. руб., это на 4% выше 
соответствующего периода 2014 года. При этом несколько тревожит 
возросшая доля убыточных предприятий, с 24-х процентов до 35-и. 
Такая ситуация подтверждает наличие определенных внутренних 
сложностей в промышленном производстве и в финансовом 
самочувствии предприятий.
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Хорошими темпами продолжает свое развитие
основной сектор нашей экономики - машиностроительный 
комплекс. Если по итогам 2014 года четыре наших 
машиностроительных предприятия обеспечили четверть 
отгруженной по муниципальному району продукции, то за 2015 год
-  уже почти 30% от всего объема. Причем рост к уровню 
предыдущего года в целом составил более 28%.

Растет объем производства в «Машиностроительной компании 
«Витязь», здесь успешно выполняется крупный государственный 
оборонный заказ, продолжается многолетнее плодотворное 
сотрудничество с ведущими российскими нефтегазовыми
компаниями.

Пользуются устойчивым спросом изделия «Идель 
Нефтемаша». На предприятии постоянно работают над
расширением модельного ряда и созданием все более мощных 
агрегатов и установок.

С прошлого года в новых, несравнимо лучших
производственных условиях трудится коллектив АО «Инман». 
Краноманипуляторные установки с маркой нашего ишимбайского 
предприятия по-прежнему узнаваемы и эксплуатируются 
практически во всех уголках России.

Далеко не лучшим был 2015 год в более чем вековой истории 
Ишимбайского машиностроительного завода. На предприятии 
введено конкурсное производство, имеется задолженность перед 
работниками по заработной плате. Сегодня здесь принимаются 
меры по восстановлению производства, заказчикам отгружена 
первая единица продукции. Будем надеяться, что эти меры по 
оздоровлению предприятия будут иметь надлежащий эффект.

По-прежнему в условиях резкого ухудшения экономической 
конъюнктуры в отрасли приходится трудиться коллективам 
фабрики трикотажных изделий и чулочной фабрики. По итогам 
года в совокупности мы имеем дальнейшее падение объемов 
отгрузки еще на 11,5 %. На обоих предприятиях делается многое 
для сохранения производственного и кадрового потенциала, но 
работу в данном направлении необходимо продолжить.

Значительно увеличили в истекшем году объем производства 
своей продукции на специализированном химическом заводе 
катализаторов. Здесь не только плодотворно работают с 
зарубежными потребителями, но и в новых экономических 
условиях в рамках импортозамещения успешно расширяют свое 
присутствие на российском рынке.
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В прошлом году продолжили устойчивую работу 
«Сырьевая компания» и подразделения НГДУ 
«Ишимбайнефть». В целом наша добывающая отрасль отгрузила 
собственной продукции более чем на миллиард рублей, увеличение 
объема отгрузки составило при этом свыше 10%.

Устойчиво функционируют ишимбайские предприятия 
энергетической отрасли, разные структурные подразделения, 
оказывающие услуги транспорта и связи. В течение года все они 
обеспечивали своих потребителей в стабильном и в целом в 
безаварийном режиме.

Одна из самых важных и крупных отраслей экономики 
нашего муниципального района - сельское хозяйство. Объем 
валовой продукции агропромышленного комплекса возрос на 21%, 
составив в итоге более 2 млрд. 400 млн. рублей. Собрано свыше 35 
тыс. тонн зерна, при средней урожайности 18,7 центнера с гектара. 
Это выше прошлогодних показателей на 83%.

По животноводству в прошлом году нам удалось в целом 
сохранить поголовье, увеличилось производство молока и мяса во 
всех категориях хозяйств. Текущая задача -  это благополучное 
проведение зимовки скота, обеспечение сохранности поголовья и 
рост продуктивности.

В растениеводстве нам предстоит продолжить работу над 
совершенствованием структуры посевных площадей в сторону 
увеличения посевов таких высокорентабельных культур, как 
сахарная свекла, подсолнечник, зернобобовые, соблюдая при этом 
технологию их возделывания и увеличивая урожайность.

Благодаря участию в комплексной программе обновления 
машинно-тракторного парка, которая ведется в республике с 2011 
года, выбытие основных видов техники в прошлом году 
сократилось до 3% (2010 году было 10%). В течение года
приобретено 49 единиц сельскохозяйственной техники на сумму 
29 млн. руб. Но пока этого недостаточно, чтобы своевременно и 
качественно проводить все сельскохозяйственные работы в 
агротехнические сроки.

Ситуация может усугубиться тем, что с 2016 года меняются 
условия участия хозяйств в этой программе. Сейчас покупка и 
субсидирование приобретенной техники решается комиссией 
созданной при МСХ. При этом ставятся жесткие требования: 
хозяйство должно иметь рентабельность не ниже 11%, достигнут 
рост производительности труда на 10% выше республиканского 
показателя, техника должна приобретаться в течение трех месяцев.
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Одно из главных условий: средняя заработная плата по 
хозяйству должна быть не менее 16300 руб. У нас многие 
передовые хозяйства не вписываются в эти рамки, особенно по 
заработной плате, которая не превышает 9 тыс. рублей.

Одним из главных механизмов укрепления экономического 
потенциала сельского хозяйства района были и остаются 
привлечение долгосрочных инвестиций, модернизация и запуск 
новых современных производств.

По республиканской программе модернизации и реконструкции 
«500 ферм» работают ООО «Победа» и «Интернационал», КФХ 
Гизатуллин. В 2015 году осуществлена сдача в эксплуатацию после 
капитального ремонта двух коровников на 320 скотомест в с. 
Васильевка. Завершены ремонтные работы в коровнике на 200 
скотомест в д. Восток.

С 2012 года фермерские хозяйства района участвуют в 
реализуемых в республике программах поддержки начинающих 
фермеров и развития семейных животноводческих ферм на базе 
КФХ. В прошлом году получили гранты 6 участников на сумму 
около 20 млн. руб.

КФХ «Привалов» приступает к модернизации МТФ на 400 
мест по беспривязной системе содержания скота. В данное время 
идет оформление земель, подготовка проектных документов, в 
текущем году планируется покупка 200 голов племенного скота.

Также получателями грантов 2015 года КФХ Турчин А.В. 
будет построена МТФ на 100 голов, КФХ Загидуллин А.Х. -  цех по 
переработке мяса.

Надо отметить, за прошлый год сельскохозяйственными 
товаропроизводителями Ишимбайского района было получено 
различных видов государственной поддержки на сумму более 52 
млн.руб.

Еще одним важным шагом на пути создания крупных, 
современных, высокотехнологичных хозяйств мы считаем 
образование в прошлом году СХП «Урал». Свое производство 
предприятие планирует развернуть на землях, ранее не 
обрабатывавшихся отделением «Ишимбайское» «Зирганской» 
МТС. Эти земли площадью более 5,5 тыс. га находятся на 
территориях Верхоторского, Иткуловского и Скворчихинского 
сельских поселений.
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В целом основной задачей на селе на предстоящий период 
будет наращивание производств на крупных и средних 
предприятиях, замещение выпадающих объемов производства в 
ЛПХ населения. Это требует планомерной работы по привлечению 
инвестиций.

В результате целенаправленной работы руководства 
республики по формированию эффективной инвестиционной 
инфраструктуры, принятию важных законов, улучшивших 
деловой климат, облегчивших положение бизнеса за последние 
годы у нас улучшился инвестиционный климат.

Как заявлено, сегодня в республике реализуются около 
120 проектов с объёмом инвестиций более 700 млрд. рублей. По 
итогам 2015 года достигнут 5-и процентный рост, и это в нынешних 
условиях, когда для экономики страны, наоборот, больше 
характерен отток капиталов.

Некоторые из крупных инвестиционных проектов 
республиканского уровня реализованы на территории нашего 
муниципального района. В прошлом году завершено строительство 
современного корпуса по производству краноманипуляторных 
установок площадью 10 тыс. кв.м., общая стоимость капитальных 
вложений составила свыше 700 млн.руб. Появление новой 
промышленной площадки в южной части Ишимбая является не 
только мощной базой для последующего развития АО «Инман», но 
и имеет большое значение для всей нашей городской экономики.

Для энергоснабжения данного производства была построена 
новая подстанция «Юрматы» , к ней проведена высоковольтная 
линия. Этот важный объект позволит нам обеспечить также 
перспективное развитие южной части Ишимбая, как в части 
промышленного строительства, так и объектов социальной 
инфраструктуры.

Большой объем работ выполнен в прошлом году по 
исполнению концессионного соглашения между администрацией 
муниципального района и ООО «Эко-Сити» на вывоз и 
утилизацию отходов, строительство нового и рекультивацию 
старого полигонов ТБО. Со стороны инвесторов в сооружение 
первой очереди объекта в этом году направлено свыше 400 млн. 
рублей.
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Продолжается реализация инвестиционного проекта ООО 
«Ишсталь» по строительству сталепрокатного завода. Сегодня 
здесь идут подготовительные работы по подведению 
энергоснабжающей инфраструктуры, по реконструкции 
производственного здания под установку оборудования, поставка и 
монтаж которых намечен на текущий год.

Есть еще ряд крупных и средних инвестиционных проектов, 
которые заявлены или находятся на стадии начала проектирования. 
И с учетом достаточно непредсказуемой ситуации в экономике, в 
финансовой сфере все проекты, большие и малые, мы должны 
внимательно отслеживать, оказывать им всевозможную поддержку, 
словом, сопровождать буквально «в ручном режиме».

В целом, подводя итоги деятельности за 2015 год наших 
основных предприятий и организаций, можно отметить следующее. 
Трудовыми коллективами проведена напряженная работа по 
стабилизации и росту объемов производства, повышению 
финансово-экономической устойчивости. С учетом хорошего 
запаса прочности, созданного за последние годы, в целом 
макроэкономика муниципального района сегодня демонстрирует 
положительный результат.

Уважаемые депутаты и приглашенные на заседание Совета!
Истекший 2015 год был отмечен дальнейшим осложнением 

международной обстановки и усилением экономического и 
политического давления на наше государство, произошло заметное 
обострение кризисных явлений во многих сферах нашей жизни. 
Чтобы по возможности снизить их негативное влияние на 
экономику муниципального района и сохранить социальную 
стабильность, была создана Комиссия по повышению устойчивости 
экономического развития муниципального района Ишимбайский 
район, принят соответствующий План мероприятий. Многое в 
нашей деятельности, из того что уже озвучено, и о чем будет сказано 
ниже, проделано в том числе в рамках «Плана мероприятий по 
обеспечению устойчивого развития экономики и социальной 
стабильности муниципального района».

Благодаря общим усилиям власти всех уровней, работодателей 
и трудовых коллективов остается достаточно устойчивой ситуация 
на рынке труда. Уже много лет показатель безработицы 
сохраняется на минимально низком уровне. И сегодня он 
формально невысокий -  0,81%, практически как год назад.
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Но тревожные тенденции есть, поэтому мы должны четко 
отслеживать ситуацию и своевременно принимать необходимые 
меры, чтобы не допустить резкого увеличения уровня безработицы 
и повышения социальной напряженности.

Реальным фактором роста уровня жизни, снижения 
безработицы является расширение самозанятости населения, его 
предпринимательской активности. Малый и средний бизнес - один 
из важнейших гарантов поддержания социально-экономической 
стабильности в любом обществе.

Доля занятых в малом предпринимательстве сегодня 
составляет свыше 57% от общей численности работающих в 
экономике муниципального района. За прошедший год мы имеем 
рост почти на 3%. Малый бизнес сегодня обеспечивает более трети 
поступлений в консолидированный районный бюджет.

Вместе с тем количество субъектов малого бизнеса на тысячу 
человек населения у нас остается ниже среднереспубликанских 
показателей.

В феврале прошлого года, в соответствии с «антикризисным 
планом», в республике были установлены «налоговые каникулы» 
для индивидуальных предпринимателей, увеличены объёмы 
поддержки проектов малого и среднего бизнеса. Надо сделать 
хороший анализ, что дали эти мероприятия по муниципальному 
району с точки зрения повышения активности малого и среднего 
бизнеса. То есть определенные льготы дали, возможности для 
работы расширили, а есть ли отдача, в каких направлениях 
произошли положительные изменения? Также соответствующие 
службы я прошу наладить более системную и масштабную работу 
по взаимодействию с малым и средним предпринимательством, по 
мониторингу ситуации в этой сфере.

Прошедший год стал достаточно жестким испытанием на 
прочность нашей бюджетной системы. Координация работы 
администрации муниципального района с вышестоящими 
министерствами и ведомствами, тесное взаимодействие с 
крупными предприятиями, налоговыми органами, 
правоохранительными и другими федеральными структурами, 
своевременная и достаточная поддержка из республиканского 
бюджета позволили держать ситуацию под постоянным контролем.
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В консолидированный бюджет муниципального района 
Ишимбайский район за 2015 год поступило 722 млн. рублей 
налоговых и неналоговых доходов, это несколько ниже уровня 
предыдущего года. В целом доходы консолидированного бюджета 
составили 1млрд. 744 млн. руб., с увеличением к 2014 году на 12%.

Профинансировано расходов консолидированного бюджета 
муниципального района почти на 1млрд. 747 млн. руб., или 98% от 
запланированного.

В условиях неблагоприятной экономической ситуации нам 
необходимо и дальше работать в части мобилизации резервов, тесно 
взаимодействовать с налогоплательщиками. Продолжить работу 
над ростом поступлений от арендной платы за земельные участки, 
доходов от сдачи в аренду имущества, земельного налога и т.д. 
Нужно обеспечить более эффективное управление муниципальным 
имуществом.

Мы рассчитываем на успешную реализацию уже начатых или 
намеченных на ближайшую перспективу инвестиционных проектов 
по размещению в городе и на селе новых производств. Это 
дополнительные поступления налога на доходы физических лиц, 
который остается основным источником собственных доходов 
местного бюджета.

Искать точки роста нужно везде, не останавливая при этом 
работу по оптимизации расходов во всех отраслях. Расходы 
бюджета должны быть сосредоточены на приоритетных 
направлениях, прежде всего связанных с улучшением условий 
жизни человека, решением социальных проблем, повышением 
качества муниципальных услуг.

Уважаемые участники заседания Совета!
К сожалению, неблагоприятная экономическая ситуация 

напрямую сказывается на благосостоянии наших сограждан. Хотя 
номинальная среднемесячная заработная плата в целом по 
муниципальному району Ишимбайский район и выросла на 5%, она 
ниже официального уровня инфляции, которая достигает 11% в 
годовом исчислении.

Здесь нашей первостепенной социальной задачей, совместно с 
республиканскими и федеральными структурами, является 
необходимость контроля на всех уровнях выполнения Плана 
мероприятий по повышению заработной платы, вывода значимой 
части экономики из теневого сектора, усиление деятельности по 
защите законных прав трудящихся.
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Между тем снижение реальных доходов населения 
естественным образом приводит к уменьшению потребления. Люди 
начали экономить практически на всём. Это подтверждает и 
статистика потребительского рынка: в сопоставимых ценах оборот 
розничной торговли к 2014 году составил 89%, общественного 
питания - 86%, по платным услугам имеется небольшой рост. 
Конечно, мы несколько лучше смотримся на фоне показателей по 
республике и в целом по стране, где падение по указанным 
отраслям составляет до 15 процентов. Но в любом случае это 
свидетельство как раз того, что на сегодняшний день 
экономическая ситуация в целом, безусловно, оставляет желать 
лучшего.

По демографической ситуации мы имеем как снижение 
рождаемости - на 3,3%, так и снижение смертности - на 0,6%. 
Смертность у нас по-прежнему значительно превышает 
рождаемость -  более чем на 19%. В целом, с учетом отрицательной 
миграционной статистики, уменьшение численности населения 
муниципального района в 2015 году продолжилось.

Необходимо проводить более эффективную всестороннюю 
работу, чтобы как можно больше молодых людей оставались на 
своей малой родине или возвращались обратно после завершения 
образования. Также мы рассчитываем на привлечение 
квалифицированных кадров со стороны по мере открытия новых 
крупных производств.

В 2015 году, благодаря содействию федеральных и 
республиканских органов власти, нам удалось реализовать все 
основные социальные программы, в полном объеме сохранены 
все меры поддержки для наших ветеранов, инвалидов, детей, 
молодежи, многодетных, малообеспеченных семей. Социальную 
поддержку в виде пособий, различных выплат, субсидий и 
компенсаций на сумму свыше 330 млн. руб. получили около 30 
тысяч жителей нашего муниципального района.

В результате проведенных индексаций трудовых пенсий в 
2015 году, средний размер пенсии по муниципальному району 
составил на начало текущего года 11314 рублей, рост -  более 11 %. 
С 1 февраля 2016 года планируется индексация страховых пенсий 
неработающим пенсионерам на 4% и с 1 апреля - пенсий по 
государственному пенсионному обеспечению на 4%, независимо от 
факта работы.
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Уважаемые участники заседания Совета!
Важная часть экономики муниципального района -  

строительный комплекс. Одной из главных его задач является 
повышение доступности жилья.

В 2015 году введено в эксплуатацию более 48 тыс. кв. м. 
жилья, что на 2% выше уровня предыдущего года. В последние 
годы в городе мы стали больше строить многоквартирных домов, в 
прошлом году их сдано 8, общей площадью почти 11 тыс. кв.м.

Капитальный ремонт проведен в 41 многоквартирном доме, на 
общую сумму свыше 78 млн. рублей. В 2014 году капремонт 
прошел в 29-и домах, было освоено 25 млн. рублей. Все 
запланированные работы выполнены в полном объеме и приняты с 
участием председателей многоквартирных домов.

В рамках 2 этапа программы переселения граждан из ветхого и 
аварийного жилья в прошлом году было запланировано освоение 12 
млн. рублей, с переселением из двух домов 21 -го жильца. В ходе 
реализации третьего этапа программы предусмотрено переселение 
из 11 аварийных домов. Всего 164 человека получат квартиры в 
новых четырех домах, сегодня эти дома находятся в разной степени 
готовности.

На исполнение программы обеспечения жильем детей-сирот 
направлено свыше 29 млн. рублей, приобретено 28 квартир. Еще на 
в квартирах 9-и детей сирот проведены ремонтные работы.

18 семей получили субсидии по программе приобретения 
жилья молодыми семьями, на общую сумму свыше 10 млн.руб.

тл *_/ w __В сегодняшней экономической ситуации одна из важных 
задач в области строительства жилья -  это тщательный мониторинг 
состояния отрасли, по возможности привлечение только надёжных 
застройщиков. Имея печальный опыт с одним из многоквартирных 
домов по ул. Бульварной в период кризиса 2008 года, мы обязаны 
приложить все усилия, чтобы не допустить подобного.

Придать новую динамику развитию территорий, транспортной 
логистики, в целом экономической жизни призвано дорожное 
строительство. Несомненно, в этом отношении неоценимый вклад 
сделан в прошлом году со стороны федеральной и республиканской 
власти для нашего самого отдаленного Кулгунинского сельского 
совета. На автодороге Стерлитамак -  Белорецк -  Магнитогорск 
сдан в эксплуатацию участок протяженностью 15,5 км., отвечающий 
всем современным требованиям. Капитальные вложения составили 
320 млн.руб.
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Ишимбайским филиалом ДРСУ «Башкиравтодора»
выполнено работ по содержанию и ремонту автодорог на 23 млн. 
руб. На ремонт автодорог сельских поселений направлено около 3 
млн. руб.

Миллион рублей из муниципального бюджета выделено на 
капитальный ремонт водозабора с.Петровское.

Продолжается работа по реконструкции городской системы 
водоотведения. В 2014 году проведена реконструкция КНС-3, на 
эти цели направлено 10 млн. рублей. В прошлом году на 
реконструкции КНС-1 (цех механической очистки) освоено 14 
млн.руб., из запланированных 25 млн. руб. В 2016 году эти работы 
будут продолжены. Также в прошлом году выполнен проект 
реконструкции городских очистных сооружений, израсходовано 
около 9 млн. руб.

В рамках реализации плана электрификации микрорайона 
«Кузьминовка» выполнен 2 этап строительства 
внутриплощадочных сетей ВЛИ -0,4 кВ, на сумму 6 млн. руб.

В 2015 году начался капитальный ремонт моста через реку 
Белая, были завершены работы на одной половине моста, освоено 
20 млн.руб. капитальных вложений. Однозначно, у нас не было 
таких объектов, ремонт которых причинил бы столь большие 
неудобства нашим горожанам, вызвал столько отрицательных

w  /■~ч w  _ _эмоций. С одной стороны, это понятно, поскольку вынужденно
_ w  w  /■~чограничивается движение по основной городской магистрали. С 

другой стороны, при лучшей организации работ многих негативных 
моментов можно было бы избежать. Поэтому в текущем году 
основным требованием при проведении работ должно быть 
соблюдение установленных сроков ремонта.

Уважаемые участники заседания Совета!
В нашем муниципальном районе 26 % населения - сельчане. 

Поэтому развитию сельских территорий мы обязаны уделять 
особое внимание. Мы должны стараться сформировать в сельской 
местности комфортные условия жизни и работы.

Как известно, дальнейшее расширение населенных пунктов по 
законодательству возможно только при наличии генеральных 
планов сельских населенных пунктов. К прошлому году оставалось 
3 сельских поселения (Петровский, Скворчихинский и 
Кулгунинский сельсоветы), на разработку их генеральных планов 
направлено 2 млн.руб. из республиканского и муниципального 
бюджетов.
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На благоустройство сельских территорий в целом по
району в прошлом году направлено 4 млн.руб.

В рамках соответствующей программы в с.Петровское на 
поквартирное отопление переведены два дома в целом на 44 
квартиры, освоено более 7 млн.руб. В текущем году планируется 
перевести на поквартирное отопление 3 дома в д.Шиханы, в 2017 
году - 7 домов в с.Новоаптиково.

На капитальном ремонте 14-и скотомогильников освоено 
средств более 5 млн. руб.

Большое значение для сельчан имел проект - «Реальные 
дела». В рамках проекта наши сельчане сами решали, что им 
необходимо в первую очередь. И особенно важно, при этом сами 
активно участвовали в реализации многих проектов.

Были направлены средства на ремонт зданий сельских Домов 
культуры д. Байгузино, Азнаево и с. Кузяново, произведены ремонт 
и реконструкция водопроводов в населенных пунктах Павловка, 
Янурусово и Ишеево, проведен уличный газопровод в с. Салихово. 
Пробурены скважины под питьевую воду в д. Старосаитово, Калу -  
Айры, Новосаитово. Ограждены кладбища в населенных пунктах 
Нижнеарметово, Скворчиха, Осиповка, Новониколаевка, Яр- 
Бишкадак, Восток, Верхотор, Юлдашево и Алакаево. Проведены 
работы по обустройству аллеи Победы в д. Ишимово.

Новые детские игровые площадки появились в селах 
Васильевка, Петровское и Макарово, сооружена спортивная 
площадка для детей и молодежи в с. Сайраново. В целом на 
исполнение проекта «Реальные дела» было направлено по нашему 
району свыше 5 млн. руб. финансовых средств.

На благоустройстве Ишимбая за 2015 год было освоено 119 
млн. руб. В целом за 2014 год на эти цели было израсходовано 
свыше 91 млн. руб., в 2013 году -  около 90 млн. руб. Столь 
значительное финансирование позволило существенно увеличить 
количество и качество работ по благоустройству города.

По городским дорогам ремонтные работы выполнены на 
площади свыше 86 тыс. кв.м., при этом освоено средств из 
местного бюджета около 50 млн. руб. и 19 млн. руб. из бюджета 
Республики. Почти миллион руб. призовых денег, полученных за 
2-е место в конкурсе “Самый благоустроенный город Республики 
Башкортостан” по итогам 2014 года, направлены на выполнение 
ремонта пешеходных тротуаров города. Значительный объем 
работ выполнен по содержанию дорог в жилых районах.

13



В течение года проведена планировка и отсыпка песчано
гравийной смесью новых улиц: Шаймуратова, Дуслык, Мустая 
Карима, Гайфуллина.

За последний год сделано очень многое по возрождению 
городских парков и скверов. Выполнены работы по их 
кардинальной реконструкции с учетом современных требований к 
элементам благоустройства. В Ишимбае появились новые уютные 
уголки для отдыха горожан, благоустроены многие исторические 
памятные места.

Ко Дню молодежи был открыт одноименный сквер с фонтаном. 
Создан сквер имени первооткрывателя башкирской нефти Алексея 
Блохина с установкой памятника и барельефами. Был установлен 
монумент в сквере, носящем имя известного государственного 
деятеля Ахмет-Заки Валиди.

Большая всесторонняя работа в городе и в сельских 
населенных пунктах проведена по подготовке к празднованию 70- 
летия Победы в Великой Отечественной войне. Одно из самых 
значимых направлений -  это реконструкция Парка Победы. В парке 
создан мемориальный комплекс, на постаментах размещена боевая 
техника.

После масштабной реконструкции старейшего городского парка 
культуры и отдыха весь его облик изменился практически 
полностью.

В районе «Березовой рощи» продолжились работы по 
устройству современной детской площадки, обустройству 
пешеходных дорожек, велодорожки, строительству современных 
спортивных площадок.

В целом на благоустройство городских парков и скверов 
привлечено из бюджетов разных уровней и внебюджетных средств 
на сумму около 60 млн.руб.

Уважаемые участники расширенного заседания Совета!
Отчетный 2015 год у нас прошел под знаком знаменательной 

даты - 75-летия Ишимбая. Многие из вышеперечисленных 
построенных и капитально отремонтированных объектов, а также 
работ по благоустройству были включены в соответствующий План 
юбилейных мероприятий, утвержденный Постановлением 
Правительства Республики Башкортостан.
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Только за 9 мес. 2015 года объем инвестиций по 
строительству объектов в наш муниципальной район составил 
огромную сумму - более 2 млрд. 200 млн. руб. В целом за год 
ориентировочно данная цифра составит более 3 млрд. руб.

Это неоценимый вклад в социально-экономическое развитие 
Ишимбайского района. Разрешите ещё раз вместе с вами выразить 
искреннюю благодарность Главе Республики Башкортостан Рустэм 
Закиевичу Хамитову, Правительству Республики за постоянную 
всестороннюю поддержку нашего муниципального района во всех 
ключевых вопросах! (аплодисм.)

Уважаемые участники заседания Совета!
Система образования оставалась одной из самых значимых 

направлений, по которым в прошлом году работала администрация 
муниципального района.

Расходы на образование в структуре расходов 
консолидированного бюджета имеют наибольший удельный вес - 
около 56 % от всех расходов бюджета. За 2015 год на содержание 
учреждений образования направлено свыше 970 млн. рублей или 
на 71 млн. рублей больше, чем в предыдущем году.

В целом имеющийся объем финансирования системы 
образования муниципального района позволяет достаточно 
эффективно организовывать учебно-воспитательный процесс, 
обеспечить создание необходимых условий для реализации 
национальной образовательной инициативы «Наша новая школа». 
И мы можем отметить несомненные успехи, которые достигнуты в 
системе муниципального образования за последние годы. Если 
конкретно по прошлому учебному году, то:
- результаты ЕГЭ в основном выше среднереспубликанских 
показателей;
- по итогам Всероссийской олимпиады наши школьники по- 
прежнему входят в десятку лучших районов республики;
- в сравнении с предыдущим годом более чем в полтора раза (с 72 до 
116) увеличилось количество «высокобальников» - выпускников, 
набравших 80 и более баллов;
- аттестат особого образца и медаль «За особые успехи в учении» 
получили 79 выпускников 11 классов -  это почти 18% от их числа;
- поступаемость в ВУЗы в 2015 году составляет более 80%.

Вместе с тем, по качеству знаний выпускников по-прежнему 
есть ряд вопросов, особенно в разрезе отдельных учебных 
заведений.
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В конце декабря в Ишимбае состоялось значимое мероприятие 
с участием ректоров республиканских ВУЗов, работодателей и 
представителей муниципальных районов. Были интересные встречи 
с учащимися выпускных классов, затронуты злободневные 
проблемы профориентации и подготовки учащихся.

В течение года был проведены работы по капитальному 
ремонту объектов образования. В средней общеобразовательной 
школе №3 завершены работы по замене оконных блоков и 
капитальному ремонту крыши.

Ускоренными темпами продолжалось развитие Башкирского 
кадетского корпуса Приволжского федерального округа. Завершено 
строительство современного общежития для кадетов на 320 мест.

Социальное самочувствие людей, их благополучие во многом 
зависит от эффективной работы системы здравоохранения. В 
прошлом году в рамках Программы модернизации
здравоохранения продолжалось дальнейшее укрепление
материально-технической базы Центральной районной больницы.

Было получено медицинское оборудование на сумму свыше 4 
млн. руб. Дооснащены медицинским оборудованием введенные 
ранее в эксплуатацию здания фельдшерско-акушерских пунктов в 
д.д. Тимашевка, Ишимово и Биксяново. Сдан фельдшерско- 
акушерский пункт в д. Восток.

Ведется капитальный ремонт стационара детской больницы на 
сумму боле 5 млн. руб. Наркологический и кожно-венерологический 
диспансерные отделения переведены в освободившееся здание на 
улице Губкина.

Наши медицинские работники в целом достойно справляются с 
поставленными перед ними задачами по защите здоровья и жизни 
ишимбайцев. Вместе с тем, горожан и сельчан далеко не всегда 
удовлетворяет качество предоставляемой медицинской помощи и ее 
доступность.

Многолетней проблемой в ЦРБ остается кадровое обеспечение 
врачами - специалистами, и эта проблема только обостряется. В 
прошлом году число врачей уменьшилось еще на 6 человек, сегодня 
работает 181 врач, средних медработников -  на 25 человек, ныне у 
нас трудятся 872 специалиста.

Снизилась обеспеченность круглосуточными койками на 10 
тыс. населения -  до 49,4 (в 2014г. было 54,9).



Есть хорошие результаты по итогам 2015 года и в 
культурно-духовной сфере. В учреждениях культуры 
муниципального района большое внимание уделялось поиску 
талантливых исполнителей, выявлению юных дарований, 
возрождению национальных традиций и обычаев, повышению 
исполнительского мастерства и художественного уровня 
коллективов.

В прошлом году проведены работы по капитальному ремонту в 
Доме культуры «Нефтяник», Петровском районном Доме 
культуры, завершен капитальный ремонт Байгузинского СДК. В с. 
Кулгунино начато строительство социально-культурного центра, где 
освоено 30 млн. рублей, ввод этого объекта в эксплуатацию 
запланирован на 1 полугодие текущего года.

Важным звеном процесса формирования у населения здорового 
образа жизни является развитие физической культуры и спорта.

В течение 2015 года регулярно проводились спортивно
массовые и физкультурно-оздоровительные мероприятия. 
Ишимбайские спортсмены принимали участие в соревнованиях 
российского и международного уровней, где в некоторых видах 
спорта показали прекрасные результаты. В самом городе были 
организованы и проведены спортивные соревнования 
общереспубликанского значения.

Физкультурно-спортивная база в городе и на селе у нас 
достаточно мощная, в последнее время практически каждый год мы 
имеем рост количества и качества спортивных сооружений. В 
юбилейный для Ишимбая год построен новый физкультурно
оздоровительный комплекс с бассейном «Батыр» стоимостью более 
130 млн. руб., капитально отремонтирован наш старейший 
спортивный объект -  городской стадион на сумму около 37 млн. 
руб.

Одним из наших основных задач было и остается развитие 
массового спорта: нам необходимо максимально вовлекать горожан 
и сельчан в активные занятия физкультурой и спортом, предельно 
загрузить наши спортивные объекты.

Все последние годы Ишимбай по праву считался в республике 
одним из самых спортивных, много лет подряд занимал первые 
места во всех значимых соревнованиях. С учетом инвестиций в 
спорт последних лет высокие результаты должны стать для нас 
нормой.
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Думаю, эти и другие вопросы мы более подробно и 
детально обсудим на предстоящем Совете по спорту, с 
привлечением общественников. Также соответствующие Советы 
будут проведены и по образованию, и по культуре.

В этом году в нашей республике впервые был создан, как 
принято говорить, новый «бренд» - «Гостевая юрта Деда 
Мороза». По результатам конкурса на размещение «Гостевой 
юрты» победителем признан Ишимбайский район. С участием 
наших предприятий и учреждений, предпринимателей в короткие 
сроки нами была проведена большая работа по созданию 
инфраструктуры у горы Торатау, по организации культурных и

_ 'Г 'ч  _экскурсионных мероприятий. В новогодние праздники тамошний 
«Ледовый городок» посетили более 19 тысяч не только жителей 
республики, но и туристы из-за пределов Башкортостана.

Были разные мнения об успешности данного мероприятия, 
были и претензии к качеству услуг - нередко обоснованные, у 
некоторых посетителей не оправдались зачастую завышенные 
ожидания. Но с учетом всех положительных отзывов, множества 
благодарных высказываний взрослых и детей мы можем уверенно 
сказать -  праздник удался.

Главный вывод по данному мероприятию: организованный 
туризм развит у нас слабо, практически отсутствует необходимая 
инфраструктура. Туризм надо развивать, а за право проведения в 
районе республиканской «Гостевой юрты» надо бороться и в 
последующем. Этот праздник должен стать у нас традиционным, 
своеобразным брендом Ишимбайского района.

Как работает муниципальная власть, что удается сделать и 
какие есть нерешенные вопросы -  эту информацию мы стараемся 
донести до ишимбайцев через газеты Восход и Торатау, телеканал 
АРИС и через Интернет- ресурсы администрации и Совета 
муниципального района.

Не менее важна для нас и обратная связь. За прошлый год в 
администрацию района поступило более 3700 обращений от 
граждан, что на 44 % меньше, чем за аналогичный период 2014 
года. Столь значимое уменьшение числа обращений связано с тем, 
что с марта прошлого года были внесены изменения в земельное 
законодательство и с заявлениями по аренде земли, оформлению 
земли в собственность граждане теперь обращаются 
непосредственно в адрес глав администраций городского и 
сельских поселений.
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Через Интернет -  приемную администрации
поступило свыше 270 электронных писем, или почти 170% к 
предыдущему году. Главой администрации муниципального района 
на личном приеме было принято 154 человека.

В 2015 году от физических и юридических лиц в адрес Единой 
дежурной диспетчерской службы (ЕДДС) поступило более 11 тысяч 
обращений, которые были рассмотрены в течение сроков, 
предусмотренных законодательством.

В конце августа прошлого года открыт офис филиала 
республиканского многофункционального центра в Ишимбае, на эти 
цели направлено 19 млн. руб. Открытие нового учреждения - очень 
важная часть нашей работы по улучшению качества предоставления 
государственных и муниципальных услуг, по повышению степени 
взаимодействия граждан с властью.

Как и в целом по России, 2015 год в республике был объявлен 
Г одом литературы.

В течение года проходили различие Всероссийские, 
республиканские и городские конкурсы чтецов, юных поэтов, 
детского рисунка книжных иллюстраций. Одним из значимых 
мероприятий в рамках Года литературы стал районно-городской 
конкурс «Изящной лирики перо». По результатам конкурса в свет 
вышел сборник «Литературный Ишимбай».

В рамках подготовки к юбилею города благодаря общему 
труду сотен людей создана «Ишимбайская энциклопедия», 
посвящённая прошлому и настоящему нашего муниципального 
района.

Тиражом в 1000 экз. издан красочный фотоальбом 
«Ишимбайский район».

Создана «Литературная карта Ишимбайского района» - 
электронный ресурс, отражающий литературную жизнь города и 
района. Мы по праву гордимся тем, что на литературной карте 
республики наш муниципальный район самый большой по числу 
талантливых писателей и поэтов.

Центральная библиотека приняла участие в десятом 
республиканском конкурсе «Лучшая башкирская книга года 
Республики Башкортостан» и в номинации «Поэзия года» заняла 2 
место.

Определенные работы проведены по укреплению материально
технической базы, условий содержания учреждений библиотечной 
системы.
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В центральной библиотеке сделан капитальный ремонт на 
сумму более 600 тыс.руб. Также капитально отремонтировано 
помещение Байгузинской сельской библиотеки.

Текущий, 2016 год объявлен Годом российского кино. 
Основная цель -  увеличение выпускаемых в России кинофильмов и 
продвижение отечественной продукции как внутри страны, так и за 
рубежом, модернизация ведущих киностудий страны и самой 
системы кинопоказа во всех регионах. Наша задача на 
муниципальном уровне -  максимальная популяризация 
отечественного киноискусства среди всех слоев населения, в 
первую очередь среди детей и молодежи.

Уважаемые участники заседания Совета!
»_/ »_/ »_/ Т - 1  »_/Осенью прошлого года, в очередной всероссийский Единый 

день голосования, в муниципальном районе состоялись выборы в 
Советы сельских поселений. В результате наш сельский 
депутатский корпус значительно обновился. Выборы прошли 
организованно, в спокойной, конструктивной обстановке, они 
наглядно показали высокую активность и политическую зрелость 
избирателей Ишимбайского района.

В текущем году, 18 сентября состоятся выборы депутатов 
Государственной думы, одновременно пройдут выборы нового 
состава депутатов Советов как муниципального района, так и 
городского поселения. Таким образом, нам придется проводить 
сразу 3 избирательные кампании разных уровней, это накладывает 
на всех нас огромную ответственность. Уверен, что общими 
усилиями мы свою задачу достойно выполним.

Уважаемые депутаты и приглашенные на заседание Совета!
Подводя итог нашей работы в 2015 году, можно отметить, 

несмотря на экономические и финансовые трудности, в целом нам 
удалось многое сделать. В сложных ситуациях нам помогало то, 
что в своей повседневной деятельности мы постоянно ощущали 
всестороннюю весомую поддержку со стороны Главы Республики 
и Правительства, наших горожан и сельчан. Хотелось бы также 
отметить слаженную совместную работу депутатского корпуса 
Совета и администрации муниципального района.

Текущий год обещает быть нелегким, выполнение 
намеченных задач потребует от нас больших усилий, еще труднее 
будет удержать 2015 года. Но я уверен, у нас имеются все 
возможности, чтобы достойно справиться с поставленными на 2016 
год задачами.

Спасибо за внимание. Игтибарыгы? есен рэхмэт!
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